

Cérémonie de remise des cartes – Carré des Biffins

Mercredi 17 janvier 2018 à 09h30

Mairie du 18^e – Salle des Fêtes

Discours d'Eric LEJOINDRE

Je vous souhaite d'abord une très bonne année 2018, quelle soit aussi riche et animée que 2017. Nous venons de clore une année remarquable pour le Carré des Biffins.

Tout a commencé avec les aménagements financés dans le cadre du budget participatif donnant naissance au Passage Miroir. Je tiens à vous remercier pour votre contribution à l'élaboration de ce magnifique projet qui a redonné vie à cette porte de Paris grise et terne depuis de nombreuses années.

Ce passage vous permet de travailler dans de meilleures conditions et d'attirer plus de clients.

Ces travaux ont eu des répercussions sur le fonctionnement du Carré mais ont permis de lancer une expérimentation originale, le partenariat avec le marché des biffins de la Porte de Vanves dans le 14^e arrondissement. Les parisiennes et parisiens ont pu vous retrouver dans le 14^e une nouvelle fois lors du marché de seconde main mensuel aux Grands Voisins et même dans le Marais dans un local mis à disposition par un artiste rue du Roi de Sicile.

Vous êtes aujourd'hui des ambassadeurs tant de la biffe, activité économique basée sur la récupération et la réparation d'objets usagers, que des expérimentations sociales se déroulant dans le 18^e.

Ces nouveaux espaces permettant à la fois de vous proposer de nouveau temps de vente et donc de recette mais aussi de montrer la valeur économique et sociale de la biffe, lorsque celle-ci est organisée.

Au-delà de ce volet économique important, je m'aperçois que le Carré est devenu un réel moteur social et culturel à la Porte Montmartre. Je tiens à saluer l'organisation d'une scène ouverte pendant le festival Jazz Aux Puces, l'organisation des Repair Café permettant à des riverains de pouvoir réparer leurs objets grâce aux savoirs techniques des biffins et le retour du café social. Le Carré initie et prend toute sa part à la nouvelle vie de ce quartier en transformation, en renforçant ses liens avec les riverains et les autres acteurs culturels et sociaux comme la SIERRA PROD aujourd'hui.

Grâce au renforcement des liens avec la DPSP et la Police Nationale, vous avez pu alerter rapidement et imaginer des réponses adaptées et efficaces aux problèmes d'insécurité constatés à la fin de l'été. Le Carré des Biffins est un exemple de travail partenarial entre des acteurs de secteur différent mais œuvrant tous au bon fonctionnement de ce projet d'insertion et professionnel.

Je vous donne rendez-vous dans un an pour fêter les dix ans du Carré des Biffins dans le 18e. Que de chemin parcouru avec vous et Aurore ! Poursuivons ensemble sur cette lancée en 2018 pour renforcer l'attractivité du Carré et dynamiser la vie du quartier.